



**Por la Causa de
Madre Ángeles Sorazu
Concepcionista Franciscana
1873-1921**

**Boletín informativo
3ª serie Núm. 11 Mayo de 2021**

AÑO JUBILAR DE SAN JOSÉ

El pasado día 8 de diciembre se cumplieron 150 años de la proclamación de san José por el Papa Beato Pío IX como patrono de la Iglesia, motivo por el cual el Papa Francisco convocó un año jubilar a celebrar hasta la misma solemnidad de este año 2021, en el cual festejaremos asimismo dentro de muy poco, el 28 de agosto, el centenario de la muerte de la Madre María de los Ángeles Sorazu.

Nos ha parecido oportuno por ello poner de relieve en este número del boletín la devoción de la Sierva de Dios a san José. A tal efecto, transcribimos en este número los pasajes en que la Madre nombra a san José en sus principales escritos: la *Autobiografía* y las *Cartas al P. Mariano de Vega*, así como sendos pasajes que se encuentran en *La Vida Espiritual* y en sus *Meditaciones sobre la Encarnación*. Son, es verdad, poquísimos textos en comparación con la reiterada presencia de Jesús y de la Virgen María en los escritos sorazuanos, pero suficientes para apreciar la gran devoción de la Sierva de Dios a san José. Hemos incluido en la colección el encabezamiento J. M. J. F. (Jesús, María, José, Francisco). La razón de usarlo solo 21 veces en sus muy numerosas cartas al P. Mariano, es la variedad de fórmulas empleadas al efecto. Ponemos también de manifiesto la devoción josefina de la Madre con la inserción en el boletín de la hermosa imagen de san José que se conserva en el monasterio, cuyo retrato pertenece al reportaje fotográfico efectuado el año 2006 por Don Javier Carballo, quien muy amablemente nos ha autorizado a reproducirlo en el boletín.

Repitamos con la Madre: ¡Viva Jesús, María y José!

El Vice-postulador

ALGUNOS TEXTOS EN QUE MADRE SORAZU CITA A SAN JOSÉ

- en la *Autobiografía* (edición de 1990):

“Mis padres y abuelos eran muy católicos, siempre nos hablaban de Dios, de la Virgen y de los Santos, tanto que los primeros años de mi vida los pasé en un ambiente parecido al que rodeó la existencia de los primitivos cristianos. Como estos, miraba a Jesús como Jefe de familia, y a los santos los identificaba con mis padres y abuelos, especialmente a **san José**, san Joaquín y Santa Ana, a los santos Apóstoles, y a san Ignacio de Loyola, Patrón de Guipúzcoa, singularmente venerados en mi familia...” (p. 93)

“... Mientras luchaba con las dificultades el diablo me sugería que era incapaz para la oración, que no estaba llamada a la contemplación y que desistiese de mi empeño. Deseché la sugestión confiando en la protección de la Santísima Virgen y de los Santos, singularmente de **san José**, a quien elegí en el siglo por especial Protector en dicho ejercicio, que me ayudarían a vencer los obstáculos y me facilitarían su práctica...” (p. 138)

“Vigilaba sobre mis sentidos, conservaba los ojos bajos, sin levantarlos para ver quién entraba y salía de la habitación. Si por descuido los levantaba y fijaba en el rostro de alguna, aunque fuese de lejos, me imponía la penitencia de siete pellizcos en el brazo en honor de **san José**...” (p. 139)

“Anhelaba la suerte de los pordioseros, y quisiera como ellos pedir limosna de puerta en puerta, recogiendo más desprecios que mendrugos para imitar la pobreza y humildad de Jesús, María y **José** y merecer la gracia de establecerme en su compañía, asociarme a su vida y ser como la cuarta persona de la sagrada familia, a la vez que su esclava...” (p. 178)

“Tuve una temporada tan feliz y dichosa que empleaba parte de la noche en cantar las partes principales [...] de la Misa en alabanza del Niño Dios, especialmente el Gloria. Es que gozaba el misterio de su santo Nacimiento, que contemplaba, y la celda se presentaba a mi vista visiblemente transformada e iluminada como lo estuvo la cueva de Belén cuando nació el Salvador. Me sentía como presente al cumplimiento de dicho misterio en compañía de la Virgen y de **san José**, y vivía como fuera de mí rebosando felicidad...” (p. 200)



“A las 10 de la noche [de Navidad de 1895] nos reunimos [servidora y tres religiosas jóvenes] para cantar los maitines...Terminados los maitines, antes de cantar las laudes, una de las religiosas representó a la Virgen fajando al divino Infante y servidora le ayudaba como sustituta de **san José**...” (p. 211-212)

“Hacia las doce de la noche [de Navidad de 1902] me favoreció Dios nuestro Señor con otra comunicación divina, en la cual parecióme que Dios Padre me entregaba su divino Hijo como la extensión de su bondad y que el Verbo descendía a mi alma del horizonte divino donde se revelaba el Padre. Yo quedé muy consolada y hasta el 7 de febrero lo pasé muy bien, rebosando de vida y felicidad en compañía de mi Dios Humanado niño, de la Virgen y de **san José**...” (p. 323)

- en las *Cartas al P. Mariano* (cf. *Correspondencia entre santos*, ed. 1995):

“He recibido su grata y me apresuro a contestarle, para que no esté con cuidado, aunque tengo poco tiempo para contar todo lo que quisiera. Digo que tengo poco tiempo, porque están las jóvenes de asueto; a las que tengo costumbre de probar un poquito la paciencia en el día de hoy, escondiendo una preciosa estampa del Niño Jesús, para que lo busquen por calles y plazas, como la esposa de los Cantares [Ct 3, 2], desde que se termina el coro por la mañana hasta que lo encuentran, a imitación de la Santísima Virgen y **san José** cuando lo perdieron en Jerusalén. La que encuentra el Niño queda loca de contenta, pero las demás muy tristes, y para que no se descorazonen, tengo que consolarlas y regalar una estampa a cada una tan bonita o mejor que la que escondí...” (8-1-1911, p. 270)

“Desde que me puse mal el jueves no he vuelto a ayunar ni he rezado el oficio divino hasta el lunes por la tarde, excepto el sábado por la tarde, que, sintiéndome un poco mejor, recé vísperas, completas y maitines del Patrocinio de **san José**. Pero me puse peor aquella noche y el domingo no pude rezar ni oír Misa más que en parte: me sentía mal y tuve que salir y acostarme...” (10-5-1911, p. 431)

“¡Viva Jesús, María y **José**!” (20-6-1911, encabezamiento, p. 508)

“El día de nuestra Purísima Madre, cuando se levante a media noche a maitines, deme una bendición especial en nombre de mi querido Dios Padre, Hijo y Espíritu Santo, y de todos los santos de nuestra seráfica religión, y entregue mi alma a Dios Uno y Trino, en unión de la santa humanidad del Verbo, de mi Purísima Madre, **san José**, san Joaquín, santa Ana, los santos apóstoles y todos los santos de nuestra orden...” (30-11-1912, p. 989)

“En este día de su santo Patriarca, no he hallado otro presente más agradable a Dios que ofrecerle: he aquí, padre mío, que le entrego mi voluntad para siempre jamás. Haga de mí lo que quiera. Toda suya en Jesús, María y **José**. *Sor Ángeles Sorazu*. 19 de marzo de 1913”. (Escrito al dorso de una estampa unida a la *carta de 18-3-1913 al Padre Mariano*, cuyo nombre de bautismo era José, p. 1059)

“No sé cómo escribir las biografías, ni poseo noticias pertenecientes a la vida de mis abuelos ni de mis padres, pues siempre fui tan tonta como soy al presente, y no pude fijarme más que en una sola cosa, en lo único que podía y debía aprender de mis queridos padres y abuelos, por ser o responder a mi vocación: su fe vivísima, confianza filial, amor acendrado y adhesión inviolable, intimidad o unidad hacia el Verbo encarnado y su Iglesia santa, el espíritu de los primeros cristianos, dispuestos siempre para sufrir el martirio en defensa de la gloria de Jesús y de los derechos de la santa Iglesia, una devoción acendradísima y fe y confianza filiales en los santos apóstoles, y santos allegados a Jesús y María: **san José**, san Joaquín y santa Ana, por ejemplo, san Juan Bautista, cuyas fiestas nos enseñaron a celebrar con especial entusiasmo. En una palabra, vi y aprendí de ellos la religión cristiana ...” (9-1-1921, p. 1750-1751)

“J. M. J. F.”: (Jesús, María, **José**, Francisco: encabezamiento de veintiuna cartas al P. Mariano escritas entre el 7 de julio de 1910 y el 10 de abril de 1911, pp. 25, 80, 92, 111, 123, 144, 164, 167, 170, 176, 190, 199, 201, 210, 226, 231, 259, 325, 348, 369, 392)

- en *La Vida Espiritual* (ed. 1956):

“A la noticia de la Encarnación se agrega otra idéntica, que Dios le comunica, del misterio del nacimiento de su divino Hijo y de otros misterios de su vida privada, los cuales aprehende y goza como si los presenciara, salvando el espacio del tiempo que la separa del día en que se verificaron, como si se reprodujeran en el momento presente a su favor. Al aprehender la presencia de Jesús como viva realidad, ora en la cueva de Belén, ora en Egipto o en Nazaret, y la presencia también de la Virgen y **san José**, siente la imperiosa necesidad de participar de la vida íntima de la Sagrada Familia, y sobre todo de fundir su vida en la divina de Jesús, copiando sus virtudes y reproduciendo sus operaciones, especialmente su humildad, su obediencia, su pobreza, su penitencia, el menosprecio del mundo y sus vanidades, y la caridad; lo que procura con el mayor esmero, aunque no queda satisfecha, porque sus virtudes le parecen imperfecciones, comparadas con las que ve en Jesús, y de ningún valor sus obras.” (cap. V, n. 13, p. 68)

- en *Meditaciones sobre el misterio de la Encarnación I*

“Esta incomparable Virgen, enriquecida con los dones más preciosos que Dios puede comunicar a la creación, vive sepultada en la oscuridad de una vida pobre y laboriosa, consagrada enteramente a la oración y al fiel cumplimiento de los deberes de su estado. Nadie piensa en ella fuera de **su santo Esposo**, único que sospecha su mérito extraordinario. De los pocos que en el mundo la han visto y tratado, ninguno la estima digna de ocupar un puesto de honor entre las hijas de Judá que anhelan concebir al Mesías Redentor, heredero del trono de David. Mas Dios que la conoce y estima

sobre todo lo que existe fuera de su Bondad en el cielo y la tierra, la prefiere a todas las hijas de la estirpe real, a todas las mujeres que el mundo honra con su afecto, y la ama con infinita ternura, porque ve en ella reflejadas sus virtudes y perfecciones divinas.

Por esto, queriendo Dios, en su infinita condescendencia, valerse de una mujer para realizar el inefable decreto de la Encarnación, la busca en la oscuridad de su pobre y laboriosa vida, y hace de ella, pobre y despreciada del mundo, la digna Madre de su eterno Hijo y la Reina de la creación. Al efecto, Dios que cuida de la humilde Virgen con singularísima providencia y la conduce a sus altos destinos por las secretas vías de su sabiduría, envía a Gabriel para que en su nombre visite a la Señora y anuncie el inefable misterio que quiere cumplir en Ella...” (*Opúsculos Marianos*, p. 65-66)

TESTIMONIOS DE AGRADECIMIENTO

- 1) García Álamo de Valladolid agradece a Madre Ángeles el favor recibido.
- 2) M. P. M. de Valladolid da las gracias a Madre Ángeles por lo que considera un grandísimo favor: Su hija, su nieto (un bebé) y ella misma estuvieron en su casa tres días sin mascarillas con un familiar, que -transcurridos dos días- dio positivo en coronavirus, lo cual les produjo un gran disgusto y miedo de haberlo contraído. Les mandaron hacer la P.C.R. Pidió ella a Madre Ángeles que les ayudara y la prueba diera, sobre todo por el bebé, resultado negativo. Y así fue, por lo que afirma ella: Fue “para mí un gran favor, ¡con el miedo y el contagio que hay!, por eso le doy las gracias [a M. Ángeles] y superagradecida”.

DONATIVOS PARA LA CAUSA

Alcalá de Henares: Juan Manuel Morejón. **Burgos:** Juanita Vergara. **Getaria:** Anónimo. **Guipúzcoa:** Anónimo. **Logroño:** Concepcionistas Franciscanas (dos veces). **Mahón:** Concepcionistas Franciscanas. **Mojardino (Portugal):** Isabel Cristina **Oviedo:** M^a Dolores Piquero. **Peñaranda de Duero:** Concepcionistas Franciscanas (dos veces) **San Sebastián:** Concepcionistas Franciscanas. **Valladolid:** García Álamo. **Vitoria:** M^a Dolores Lumbier. **Zumaia:** M^a Pilar Gorostola (dos veces), María Jesús Sorazu (de varios zumaianos). Dos donativos más de Concepcionistas, de origen no identificado.

ORACIÓN

(para uso privado)

Padre óptimo, Dios nuestro, dador de todos los dones e iluminador y santificador de nuestras vidas: Tú, por la Inmaculada Madre de tu Hijo, derramaste maravillosamente las gracias de tu Espíritu Santo sobre tu sierva María de los Ángeles; si es tu voluntad, glorifica ante toda la Iglesia esta obra de tu poder y de tu amor, y otórganos las gracias que te suplicamos por su intercesión.

Por Jesucristo, tu Hijo, nuestro Señor. Amén.

(Padrenuestro, Avemaría y Gloria)

(Sin finalidad alguna de culto público: de conformidad con los decretos del Papa Urbano VIII, en nada se pretende prevenir el juicio de la Iglesia)

Horarios de culto y oración en el Monasterio de La Concepción de Valladolid

La capilla está abierta todos los días: por la mañana, desde las 8,30 h hasta las 13,30 h, excepto sábados en los que sólo está abierta durante la celebración de la Santa Misa, y por la tarde, todos los días, desde las 16,30 hasta las 21 h. La celebración de la Santa Misa tiene lugar de lunes a sábado a las 8,45 h, y los domingos y fiestas de precepto, a las 10 h. Hay Exposición Mayor del Santísimo durante el tiempo en que la capilla se encuentra abierta, con la sola excepción del tiempo de celebración de la Santa Misa, efectuándose la reserva todos los días a las 21 h. En el oratorio (junto a la capilla) hay una oración compartida los sábados de 19 a 20 h. Hay encuentros mensuales de oración y convivencia de fin de semana para chicas: para inscribirse, contacten con la comunidad.

CONOZCA A MADRE ÁNGELES SORAZU

CORRESPONDENCIA ENTRE SANTOS, Correspondencia entre la M. Ángeles Sorazu y el P. Mariano de Vega, Capuchino, ed. de Fr. Daniel Elcid O.F.M., Madrid 1995, 1.886 páginas. Precio: 25 euros.

Pedidos a Centro de Propaganda PP. Capuchinos
Cervantes, 40 / 28014 MADRID / Tel. 91 429 32 66

.....
AUTOBIOGRAFÍA ESPIRITUAL de M. Sorazu, ed. de Fr. Luís Villasante O.F.M., Madrid 1990, 719 páginas. Precio: 10 euros.

OPÚSCULOS MARIANOS de M. Sorazu, revisados y anotados por el P. Nazario Pérez S.I., Valladolid 1928 (reedición facsímil), 274 páginas. Precio: 3 euros.

ÁNGELES SORAZU, UNA MARAVILLOSA EXPERIENCIA DE DIOS, biografía escrita por Fr. Daniel Elcid O.F.M., Madrid 1986, 277 páginas. Precio: 7 euros.

EL CAMINO CRISTIANO SEGÚN ÁNGELES SORAZU, estudio de Fr. Luís Villasante O.F.M., Madrid 1994, 495 páginas. Precio: 10 euros.

LA VIRGEN MARÍA EN LA VIDA Y EN LOS ESCRITOS DE LA MADRE MARÍA DE LOS ÁNGELES SORAZU, CONCEPCIONISTA FRANCISCANA (1873-1921), tesis doctoral del P. Ramón Olmos Miró m.C.R., Sentmenat 2009, 320 páginas. Precio: 12,50 euros.

VIVIRÁS UNA VIDA DE AMOR (Aproximación espiritual a la vivencia del misterio trinitario de M. Ángeles Sorazu), por M^a Nuria Camps Vilaplana O.I.C., Burgos 2010, 396 páginas. Precio: 18 euros.

EL RESPLANDOR DE UN CARISMA (La Regla de la Orden de la Inmaculada Concepción vivida por M. Ángeles Sorazu O.I.C.), por M^a Nuria Camps Vilaplana O.I.C., Toledo 2011, 280 páginas. Precio: 10 euros.

SOR MARÍA DE LOS ÁNGELES SORAZU: "UN CANTO A LA TRINIDAD CON MARÍA INMACULADA", audiovisual de 80 minutos. Precio: 10 euros.

Pedidos a M. Abadesa Concepcionistas Franciscanas (señas a pie de página)

Edita: Monjas Concepcionistas Franciscanas

La Concepción, 4. 47003-VALLADOLID (ESPAÑA)

E-mail: concepcionistas.ansoiz@gmail.com Tel. (0034) 983 35 05 68

Envío de donativos a Banco Santander, IBAN: ES79 0075 5707 1607 0014 7143

M. Ángeles Sorazu en Internet: <http://hosanna.sotandarural.com/hosanna/MSORAZU.HTM>

Vice-postulador: P. Ramón Olmos Miró, m. C. R. Carretera de Castellar, 2
08181-SENTMENAT (ESPAÑA). E-mail: ramonmaria.kolbe@gmail.com

Depósito Legal: VA-1000-2012